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▶▶今月の主な記事
各種テープ
販売開始

京都の桜 通常総会＆60周年
記念行事

桂坂「古墳の森」
春の特別公開

法律Ｑ＆Ａ
C型肝炎について
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詳細はお送りしております通常総会本通知をご覧ください。

出欠および委任状、書面議決書をご返信くださいますよう、お願いいたします。

2015年度 通常総会を、５月15日（金）
新・都ホテルに於いて開催致します。

高効率バッテリー発電機（移動式）を開発
 排ガスと騒音が出ない

　災害の多発で移動式小型発電機の用
途が急速に広がっています。工事現場
では従来から欠かせない機械です。多
くはエンジン発電機でガソリンやガス
を燃料としています。小型化されたと
はいえ、排気ガスや騒音が発生し、室
内や静かな住宅街での使用は躊躇しま
す。

　それをクリアしたのが「KAMEDA
高効率バッテリー発電機」。これは、
優れた製品・技術を持つ中小・ベン
チャー企業として「FLAGSHIPS（フ
ラッグシップ）2014」に近畿経済産業
局が取り上げた（株）エコジャパン（代

表取締役／植田義英、所在地／滋賀県
草津市）の特許製品です。

　直流を交流に変換するインバータ
（電力変換装置）と、バッテリー電源を
組みあわせた発電機です。①中央部分
の円盤に永久磁石を一定の距離と角度
で置く②バッテリーから外側の複数の
電磁石に電気を供給すると磁力が生じ
る③電磁石と永久磁石の吸引力と反発
力によって回転軸が回転する④電磁誘
導により交流電流が出力する、という
発電システム（写真参照）です。

　バッテリーの充電時間は4～ 6時
間で、深夜電力で充電すれば電気料金
の軽減にもなります。移動式なので、
災害による停電などの緊急時の照明、
送電線のない場所での照明、夜間作業
やトンネル工事での照明から、パソコ
ンの充電など各種電源までの広い分野
で使えます。

　同社取締役の伊佐健さんは「バッテ
リー発電機だが30時間という長時間
使えるので、工事現場では最適です。
課題として少し重いので小型化、軽量
化があります」と利用を進めています。
� （編集部）
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本音に迫る営業のすすめ
様々な営業活動において、お客様か
ら色々な断り文句を口にしてかわされ
た経験は誰もがあるものです。すでに
他社とつきあいがある、価格が高い、
忙しいから後にして、予算がない、今
は検討していない、必要ない、興味な
い、購入したばかり…など一度は聞い
たことがあるはずです。ここで考える
べきことは、「なぜお客様は、断って
きたのか？」という事です。
このような背景の真意は「メリット

（価値）を感じていない」、「話を聞くの
が面倒くさい」というこの2つに集約
されてきます。これこそが言葉の裏に
ある本音であり、ゆえに、お客様の言
葉（断り文句）に「わかりました」と反
応するのではなく、お客様の本音に対
して切り返さなくてはいけません。時
間を取る価値がある、話を聞くだけの
メリットがあると思わせれば、継続的
なアプローチにつながります。
当然簡単にはいかないことの方が
多々あることですが、その切り替し法
として次の5つがあげられます。たと
えば太陽光発電は購入するには高額な
ものとなりますが、1つ目に、お客様

の視点を切り替えることです。価格が
高いと断られたときに確かに初期費用
はかかりますが自家発電、売電等のラ
ンニングコストにより数年後にはもと
が取れますと切り返せばお客様の視点
は初期費用から維持費用へ切り替わり
ます。
2つ目に、価格が高くて予算がない
と言われたら別プランや商品（サービ
ス）等を積極的に提案して、お客様の
解決策を示すことです。
3つ目に、人間は失敗を恐れる生き
物です。そこでこのシステムを導入し
ない場合、電気代を月々これだけご負
担いただくことになります等、購入し
なかったときのリスク（デメリット）を
具体的に伝えることです。
4つ目に、このシステムを導入すれ
ば電気代が月々これだけ安くなります
等、購入するメリットを強調すること
です。リスクはゼロではないし、価格
も高い。しかし、デメリットを補って
余りあるメリットがある。これがわか
ればお客様も興味を示してくれるはず
です。
5つ目に、リスクを分割することで

す。たとえばお客様が機械を変えてし
まうと、製品の品質が変わってしまう
のではないかとリスクを感じていると
します。
こうしたリスクは漠然とした不安で
しかありませんから、段階ごとに切り
分けて考えてみるといいでしょう。ど
の時点で、どの程度のリスクが生まれ
るのか、そのリスクにどのように対処
すればいいのかを提示できれば、お客
様もそれほどたいしたリスクではない
と納得していただけます。
以上、「視点を切り替える」、「解決
策を示す」「買わないリスクを伝える」、
「買うメリットを強調する」、「リスク
を分割する」と5つのポイントをあげ
ましたが、営業活動はなかなか思うよ
うにうまくいかないものです。それで
も大切なのは、お客さまの「言葉」（断
り文句）ではなく、お客さまの「本音」
に対してどうアプローチするか、とい
うことなのです。
4月に入り、新年度もスタートしま
した。協同の力で受注拡大に向けて頑
張りましょう。� （河原良樹）

建設工事事業部

建設協組の組合員さん、ご家族のご相談は初回無料です。
毎週木曜日10時～12時、1時～3時まで電話無料相談もあります。

毎月第一水曜日 午後1時半～4時まで組合本部にて出張法律相談実施中（相談無料）

0120－555－262無料電話
相談

各種テープ販売開始
　総合事業部おすすめ商品のご案内です。
　組合では現場で使う養生テープとして
「Pカットテープ」「スパットライトテープ」
などの販売実績がありますが、新たに「ター
ピークロステープ」「ターピータテヨコカッ
トテープ」の取り扱いを始めました。
� （総合事業部）

機材リース ターピークロステープ　TY-001養生用
◦材　質：基材：ポリエチレン（PE）クロス
◦接着剤：アクリル系　◦製造国：日本
◦色：GREEN
◦手で切断使用可能�
◦粘着力：3N/10mm（対ステンレス）�
◦引張強度：53.6N/10mm

仕
様

ターピータテヨコカットテープ　養生用
◦材　質：基材：ポリエチレン（PE）クロス
◦接着剤：アクリル系　◦製造国：日本
◦色：GREEN
◦手で切断使用可能
◦粘着力：3N/10mm（対ステンレス）
◦引張強度：35N/10mm

仕
様
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京都の桜
京都は四季折々の景色が非常に綺麗
な場所であり、今年も素晴らしい桜が
花を咲かせて京の街並みを彩っていま
した。今回は桜の季節の定番である「花
見」についての歴史を探ってみます。
今では『日本の国花』といわれる美
しい白色や淡桃色の五花弁の桜は古代
からに日本人に愛され、奈良時代には
庭に植えられ始めたといわれます。
平安時代になると、貴族達の間で桜
を邸内に植えるのが流行りはじめ、そ
の代表が有名な『左近の桜』といわれ
ています。
当時は柳の木と混ぜて植えるのが好
まれ、白と緑の色鮮やかさが楽しまれ
ました。その後、桜を庭樹にする事は
ますます盛んになり、鎌倉時代には後
嵯峨上皇が桂離宮亀山殿の背後にあた

る嵐山に、吉野の山桜を多数移
植して花見を楽しまれた事が有
名です。
室町時代に入ると、世に『花
の御所』と呼ばれる多くの花木
を植えた室町殿が足利氏の手に
より完成し、この頃より春の桜
狩りは、秋の紅葉狩りと並ぶ日
本独特の行楽行事となり、足利
義政などが京都東山や大原野
（旧長岡京近く）に豪華な花見を行うよ
うになります。そして、動乱の戦国時
代を経て、安土・桃山時代に豊臣秀吉
が大規模な『醍醐の花見』を行った事
は、あまりにも有名です。
江戸時代に入ると、一般庶民の間に
も花見が盛んになり、多くの名所が誕
生しました。なかでも御室（仁和寺で

有名）や嵐山、東山方面に多くの人々
が花見に出かけて行きました。そして
これらの名所は、今なお多くの人々に
愛されています。また近年に入ると京
都の都市整備が進み、多くの桜が洛中
洛外に移植され、まさしく京都は『花
の都』となってゆきました。
� （門田元気）

文化財
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「京都の木を使って住宅等の新築・リフォーム」
をした人に家具のプレゼント。 先着１００名。

　京都府産木材使用の住宅（事務所、
店舗も可）のお施主さんに家具・木製
品をプレゼントするキャンペーンが始
まりました。これは京都府木材組合連
合会などで作る京都府産木材利用拡大
協議会が行っているものです。
　プレゼント対象は①府内産木材を
5m3以上使用した新築物件または
1m3以上使用したリフォーム物件②
工事着工が4月1日以降の物件③府内
産木材使用にかかわる部分の工事が
10月30日に完了する物件、です。プ
レゼントは写真のような、15万円相

当の机、椅子、棚、
収納箱などの家具1
点です（写真と異な
る場合あり）。申込
予約は4月15日か
ら8月31日まで。
応募申込は5月16
日から9月30日ま
で。先着100名（予
約・応募受行け機関であっても100
名に達すれば受付を終了します）。
　同協議会は地域の木材利用の拡大に
力を入れており、今回のプレゼントキャ

ンペーンもその一環で、府の補助制度
「緑の交付金」との併用も可能です。
お問合せは電話075-802-2991（京都
府木材組合連合会）。� （か）
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キッサコの家をつくるならラジオ 今月は2015年3月21日～2015年4月
11日に放送された2回分をご紹介しま
す。第7回　第8回　第9回　第10回

玉村登志夫さん

橋爪均さん（（株）ストロベリーセブン　代表取締役）

「皆さんの足元には、歴史がたくさん
眠っています。」
　埋蔵文化財の発掘調査は、文化財保
護法にもとづいて実施されています。
行政は埋蔵文化財の包蔵地を明記する
「遺跡台帳」を備え、ここに登載され
ている包蔵地内で行われる開発工事に
は、発掘調査を実施する規定がありま
す。それ以外でも工事中に発見されれ
ば、ただちに報告する義務もあります。
　発掘調査は他の土地でもやります
が、京都は1200年の歴史があります。
京都で文化財が発見されることは日本
の歴史上、最大で重大です。京都の世
界遺産のお寺や神社の発掘調査では、
京都の歴史がゴロっと変わってしまう

ような発見があります。
　印象に残ったのは、金閣寺で「修羅
（しゅら）」という道具が見つかったこと
です。お寺には庭園がありますが、こ
の大きなものから小さなものまである
庭石をどうやって運んだのか。金閣寺
の防災事業で発掘調査が行われたとき、
池跡の中から室町時代の木製の「修羅」
が見つかりました。木製のソリ状のも
ので、その上に石を乗せて引っ張って
いく道具です。それの使用痕があり、
実際につかったことがわかります。
　もう一つ。京都国立博物館の北側に
豊国神社があります。ここにも巨大な
石を使った石塁（石垣）が残っています
が、豊臣秀吉がつくった「方広寺」とい

う寺跡で、豊臣家を滅ぼす発端となっ
た「梵鐘」のある現存する寺ですが、こ
こに大仏さんのあった大仏殿があった
のです。豊国神社の本殿の東側に大き
な基壇が残っていて、調査によって大
仏殿の基壇跡だと分かりました。焼失
などで無くなりましたが、現在は公園に
なっていて、大仏が置かれていた跡や
東大寺より大きな建物が建っていた基
盤跡が復元されています。本能寺につ
いても、現在の場所ではなく。本能寺
小学校の北側に本当の本能寺の跡が見
つかっています。瓦も当時のものが見
つかっています。
　皆さんの足元には、まだ歴史が眠っ
ていて新しい発見ができます。

「古民家は自然に寄り添い作られた古
民家を自ら移築」
　今回は本業ではなく、築130年以
上の古民家の移築の話です。
　私は「古材文化の会」の会員でもあ
り、毎月来る通信にこの建物が載って
いました。「ダタであげます。ただし
解体は自分で。いいところだけ持って
帰らず、最後の漆喰まですべて持って
帰ってください」という条件で、写真
もでていました。変わった「梁」が写っ
ており、現地へ見に行って惚れ込んで
しまったんです。木造で、長い梁なら
10mくらい、短くでも6mくらい。
それがもちかけの網みたいに上下に組
み合わさっている、すごい技術です。

うし組、あるいは地獄組みと言います
が、絶対にばらせないのです。
　琵琶湖の南の方の南郷あらい堰から
信楽へ抜けていく途中の集落で、そこ
から京都京北への移築です。2つの集
落はロケーションが似ています。木に
は同じ環境がいい。木は伐採してから
用材にしても生きています。だから移
築したわけです。
　南郷の集落まで、朝早く起きて行き
ます。そして自分で順番にばらして行
き、そのしりからトラックに積んで一
旦帰ってきます。そして翌日早朝に起
きて、今度は移築へ行って、先ず積ん
できた材料を下ろし、そのまま帰らず
に自分で基礎工事をやるんです。そし

てまた日が暮れるまで頑張ります。雨
の日は現地で作業ができないので、う
ちの工場で基礎に使う仮枠をたたいた
り、鉄筋を曲げて置いたりします。大
きな梁はレッカーを呼んできます。
　しかし、昔の木はいいです。全然狂っ
ていない。ぴっちり合います。木は切っ
てから生きてきた倍以上生きるといい
ます。もともとは茅葺きでしたが、屋
根の形は変えました。おくどさんも移
築しています。壁も竹で編んで下塗り
を土でやり、こだわりました。隙間風
は入ってきますが、ストーブを炊いて
も水分を吸ってくれるので結露しませ
ん。天気のいい日はその水分を吐き出
します。昔の建物は凄いです。

　メンバーの麻生優作が体調不良のた
め、無期限の活動休止になりました。
これからは薬師寺、山元の二人で頑
張っていきます。試練ですが、これを
プラスに変えていけるチャンスでもあ
ると捉えています。HPやFacebook
などで、いろんな応援メッセージを頂

きました。ここでくじけずかんばりま
す。12月12日には、大阪市中央公会
堂にて1,000人規模でやります。3分
の2になりましたが、今までの3倍も
6倍も大きくなってやるしかありませ
ん。ストリートもやって、いろんな人
にキッサコを知ってほしいです。

パーソナリティ「キッサコ」薬師寺寛邦さん、山元さん

奥：薬師寺さん、麻生さん、山元さん
手前：橋爪さん、玉村さん
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

藏原藍子さん（HAPS）
「空き家問題も解消。アーティストと
大家さんの架橋役です。」
　ハップスは、アーティストと大家さ
んをつないで、制作の場や住居を紹介
する活動をしています。ハップスのオ
フィスも実は20年以上空き家であっ
た築100年以上の町家をお借りして
います。今そこは、相談を受ける場所
でもあり、1階入口はギャラリーのよ
うに活用しています。
　京都市内には美術系の大学が4つあ
りますが、卒業後に制作の場や住まい
を探がされているアーティストの方が
多いですが継続して見つけるのはむず
かしい状況にあります。それぞれの制
作に応じたいろいろな条件が必要に
なってきますので、それぞれのニーズ
にマッチした条件で紹介して橋渡しを

しています。いま、空き家が多くなっ
ていますが、昨年から京都市でも空家
条例が施行され、助成金も用意されて
大家さんも関心が高まっています。
　でも、知らない人に貸すのをためらっ
たり、実際困っていない方も多いです。
そこをハップスが間に入ることにより、
大家さんの心配を解消しながら、アー
ティストの求める環境を作っていくこ
とができます。昨年度は大家さんとアー
ティストを合わせ130件ほど物件のご
相談を頂いて、結果25件のマッチン
グが実現しています。
　180m2ほどのカバン工場だったとこ
ろを、大学院を出たばかりのアーティ
スト6人で共同アトリエとしてスター
トしたケースもあります。
　面白い活動では、三十三間堂近くで

8件の長屋と広い広場を一体的に活用
して欲しいという依頼がありました。
音楽を軸に子どもたちとの場づくりを
されている方々が中心となり、物づく
りのアトリエ、ギャラリースペース、
体感できる学び合いの場をつくるとい
うことで、京都市の補助金も受けなが
ら「本町エスコーラ」というプロジェ
クトが動き始めています。

北村篤史さん（（株）北村工務店）
「物を探す時間は1人年間73時間。適
正量をきめて快適収納、使ったものは、
元の位置に戻す！」
　戦後、国策で補助金などがあり、植
林された木がたくさんあります。結構
高低があるところに木があることか
ら、日本は山から木が切り出しにくい
国ですが、どんどん使わないと山の状
態が悪くなります。
　手あたり次第に植えられ、5、60年
経ち密林のようになります。そうなると、
今度は山から木を切り出すにも、運搬
ルートとなる林道の整備が必要です。
　いま、地域産の木で家づくりをした
ら、いろんな助成金があります。うち
も京都の材料を使って京都の職人さん

業者さんと一緒に、“京都の家”を作る。
そうゆう地産地消というコンセプトで
工事をしています。
　そのように家を建て、リフォームを
している中で、収納の問題が出てきま
す。収納について勉強してみて、なる
ほどなと思ったことがあります。一番
驚いたのが「収納を知ることで人生が
変わります。そして物と人との関係を
知ることができます」というものです。
　結局「片付ける」とは、元の位置に
戻すことです。収納場所がたくさんあ
れば片付くというふうに思われがちで
すが、実際は収納場所が増えることで
不用品が増え、悩みが増える恐れがあ
ります。「適正量」をまず決めること

が大切です。収納場所が欲しいと思っ
たときには、「何をどれくらい入れる
のか」を数字で考えると、意外に収ま
ります。例えば1畳程度のウォークイ
ンクローゼットでも、レイアウトの方
法で収納量が全く変わってきます。
　ちなみに、1人あたり一日に物を探
す時間は12分らしいです。年間平均
73時間。それを解消するのには、必
ず出したら、出した所へ戻す習慣を持
てばいい。買い置きもなるべく減らし、
使い終わるころに補充して、もとの場
所にセットするのがベストです。そう
ゆうことを考えながら、家を建てる、
リフォームをされる前に、数字で考え
ながら、収納計画をされると良いです。

手前：北村さん、藏原さん
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通常総会＆60周年記念行事 
 越前屋俵汰さんの記念講演、キッサコの新曲発表…ご期待を

　全京都建設協同組合は2015年度通
常総会を5月15日（金）にJR京都駅八
条口の新・都ホテルで開催します。
　今回の総会は、組合創立60年を記念
した式典や講演会をあわせて持ちます。
記念式典では①京都府、京都市をはじ
めとした来賓の方々からの祝辞、②長
年組合に貢献した組合員への表彰状、
50年以上組合に加入してこられた組合
員への感謝状の授与などを行ないます。
　記念講演では、元タレントの俵越山

（越前屋俵太）氏を講師に迎えます。演
題は未定ですが、俵氏はこれまでの芸
能界での活躍に面白おかしくふれなが
ら、次のような話をされます。
「社会で活躍する研究者や職人などい
わゆる専門家において他流試合が、不
足している」「そのことによって、本人
も周りの人も集団もその知恵と力が宝
の持ち腐れになっていて、社会に還元
できていない」「この現状に疑問を投げ
かけながら、打開するための仕掛け方

を披露する」
　懇親会では、毎週土曜日放送の
FM79.7京都三条ラジオカフェの番組
「キッサコの家を建てるならラジオ」
に出演しているフォークボーカルユ
ニット・キッサコに新曲『家』（仮称）
を発表してもらいます。
　以上のような有意義で楽しい内容盛
りだくさんの通常総会及び記念行事で
すので、多くの組合員のみなさんのご
出席をお願いします。� （ゆ）

400名の見学者が古代を満喫 ～桂坂「古墳の森」春の特別公開～

4月12日　恒例の桂坂「古墳の森」
春の特別公開が、京都市と「古墳の森」
保存会の共催で行われ、NPO法人もっ
この会のメンバーもボランテｨアス
タッフとして参加しました。今回は、
石室の見学や子供達に大人気の古代人
のアクセサリー「勾玉」づくりに加え、
発掘調査時の写真、古墳の模型、大枝
山古墳群から出土した貴重な土器、鉄
器の展示も行われました。
好天に恵まれ400名を超える見学
者が、古代を満喫、しっかりと地域の
イベントとして根付き、ますます広が
る予感がします。今後は考古学に興味

のある一般の人、更には学生などの若
者にもっと広げるような宣伝活動を保
存会、文化財行政と共に取り組みたい
と思います。� （山本敬三）

NPO法人もっこの会のメンバーが勾玉づく
りのお手伝い

古
墳
の
模
型
と
出
土
品
の
展
示
14
号
墳
　
古
代
へ
の
入
り
口

発電機
　エンジン発電機（よく露天屋台で使われている）
があれば燃料の限り給電できます。1.6KWクラス
であれば殆んどの電気製品が使えますが高価でも
あり一般家庭の予備としては適さないでしょう。

インバーター
　DC-ACインバーターがあればバッテリーから給
電できます。カー用品の300Wクラスであれば数
千円から買えるのでクルマのバッテリーを使えば
リビング照明ぐらいの給電ができるでしょう。

トップつづき

用語解説
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長屋から郊外の新興住宅街、東京
での浪人暮らし、大学時代の寮、シェ
ア、一人暮らし。卒業後は建売り住
宅に続き新築住宅。これで落ち着い
て暮らせるかと思いきや、訳あって
京都市内で家探し。たどり着いた先
は学生200人との寮生活。思わぬ
居心地よさに10年住みつき、退寮
後は立地環境に恵まれず引っ越し2
回。その後一人暮らしで寺へ移り、
今は人生初のマンションと、これま
でいろんな家に住んできました。
そんなところに先日、大学の恩師
から家探しの依頼がありました。両
親と同じ世代80過ぎではあるもの
の、仕事で全国を回り海外へも出向
くアクティブな彼は、縁のなかった
京都にて、その暮らしぶりを覗き見
たいとのこと。多忙な仕事の合間を
見て、3年から5年、昔ながらの家
屋で質素な暮らしを希望されていま
した。早速、以前の活動で関わりの
あった木造系の関係者にあたってみ
ることにしました。「京町家再生研」
組織下の「情報センター」などでも

気長に待たないと見つかりそうにな
く、町家も扱っている業者サイトを
中心に探し始めました。
物件の見学に行っても、やはり希
望に沿うものは中々ありません。暫
くたって紹介できる家を入手してき
たとの情報が入りました。情報セン
ターの定例会で割り当てられた物件
との朗報です。京都駅にも近く距離
的には問題なく、管理者立会いのも
と早速下見に行ってみました。
現場は今熊野。旧京都芸大の辺り
の一角から目に飛び込んできた5連
棟の住居群は、映画の撮影にも使わ
れることがあるという風情ある眺め
でした。新建材を極力使わずに手直
しされており、全体的に丁寧に使わ
れています。古い家屋を良い状態で
残したいというオーナーの思いが伝
わってくるいいお家、家賃は驚きの
8万円。私はこれを逃してはならな
いと、先生に予定をつけて見に来て
いただくことにしました。実は今回
の家探しは、縁あって、このコラム
初回登場の高林氏にもお手伝い頂い

て進めています。
2週間後、恩師夫妻をご案内。め
でたく今熊野の家に決定される運び
となり一安心。早速契約の手続きに
入り、順調に進む手筈でした。とこ
ろが入った電話は、先生の年齢が高
齢のため、オーナーが首を縦に振ら
ないというものでした。
ガックリ、肩の力が抜けました。
家の管理が危ういという理由で年寄
りに貸したくないという「貸し手」
の気持ちも分からないではありませ
んが、高齢社会を迎え、今度はこの
ような問題が出てきているのを知り
ました。持ち家でない人たちは将来
どうなるのでしょう？人口が減り、
空き家問題が深刻になる一方で、高
齢になれば家を借りることも難しく
なっては、いつまでたっても住宅事
情は改善されません。
昔ながらの普通の生活、質素な暮
らしをしたいという素朴な恩師の希
望は、古い家屋が残るこの京都でも
骨の折れる作業になりそうです。
� （松野晴美）

協ちゃんの  京の街並みひょっこり散策

第6回：家探し～京都住宅事情

大工棟梁になろう！6人が希望を胸いっぱいにして入校
全京都建築高等職業訓練校の2015
年度入校式が4月15日、京都高等技
術専門校でありました。
今年度の入校性は10歳代から30
歳代までの6人。すでに工務店などで
働いている元気いっぱいの若者です。
大工棟梁をめざそうとする彼らの表情

には、この業界の不確実さとは無縁の
ようなたくましさがあふれていまし
た。また校長や講師団から激励のあい
さつを、入校生は聞き入っていました。
同校は1970年に京都府の認可を受
け設立した職業能力開発校。訓練科は
木造建築科のみ。訓練日は毎週水曜日

で、訓練時間は2年間で約650時間。
訓練場所は伏見区の京都高等技術専門
校内。終了時には二級建築士・二級技
能士に合格できる実力が身につくこと
も目標にしています。
建設協同組合は生徒募集などで協力
しています。� （川）
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法律Q&A C型肝炎について

�Q 　病院で検査したところ、C型肝
炎ウイルスに感染し、肝がんであるこ
とが判明しました。私は、過去に手術
で大量出血したことがあります。この
ような場合に、給付金が支給されると
聞いたことがあります。どう対応した
ら良いでしょうか？
�A 　Ｃ型肝炎救済特別措置法により、
一定の条件を満たせば給付金の支給を
受けることができます。給付内容は、
①慢性C型肝炎が進行して肝硬変若し
くは肝がんに罹患し又は死亡した方は
4000万円、②慢性C型肝炎に罹患し
た方は2000万円、③①と②以外の方
（無症候性キャリア）は1200万円とさ

れています。
　給付の条件は、次の2つの条件を満
たす方が対象になります。（1）対象と
されている特定の製剤（フィブリノゲ
ン等）の投与を受けたことによりC型
肝炎ウイルスに感染された方、（2）裁
判所において、和解・調停が成立する、
判決が確定するなどにより、（1）の者
であると認定された本人または相続人
（既に治癒した方及び母子感染によっ
て感染した方も対象となります。）。た
だし、特定の製剤が投与された事実、
因果関係の有無、症状について、裁判
所で認定してもらう必要があります。
　特に、1994年（平成6年）以前に病

院で治療を受けて、妊娠中又は出産時
に大量の出血をされた方、大量に出血
するような手術を受けた方、がん・白
血病・肝疾患などの病気で「血が止ま
りにくい」と指摘を受けた方などで、
現在C型肝炎ウイルスに感染している
と診断された方は、条件を満たしてい
る可能性があると思われます。裁判所
での認定が必要なため詳細は弁護士に
ご相談下さい。
　なお、B型肝炎についても、一定の
条件を満たせば給付金を受けることが
できる制度が設けられています。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　寺本　憲治

毎月第一水曜日
無料法律相談

支部で出た意見は本部に届いているのだろうか？
　先日開催された伏見支部の支部総会
で以下のような意見が出されました。
貴重な意見でしたので少し補いながら
紹介します。

　一般企業は社長一人の判断で物事を
決め動かすのが当たり前だ。その結果
に責任を負うのも社長自身。
　しかし協同組合の場合、一般企業と
同じではない。たしかに、同じ市場で
経済活動をしている以上、競争に勝つ
ために物事を瞬時に決定し行動しなけ
ればならない、などはなんら一般企業
と変わらない。しかしそのうえで「平
等」「公平」「公開」「集団決定」など協同
組合ならではのルールに基づく運営方
法をあわせて遵守しなければならな
い。時間も労力も倍かかるが。そうい

う運営が、最近疎かにされているので
はないか。心配している。
　関連したことでもうひとつ。建設工
事事業部が受注した物件の組合員企業
などへの発注のこと。その内容の公開
が不十分ではないか、という意見も
ずっと支部で出ている。
　こういう意見が本部に届いているの
だろうか。

　以上を聞いていて、出された意見が
大事だと「判断する力」はさることな
がら、意見を聞く側の「聞く力」は正
常だろうか、ということが気になりま
した。というのは、毎月少なくない支
部で役員会が行われているが、そこで
出された意見が理事会などにほとんど
報告されていないからです。まさか無

言の会議だったわけではないでしょ
う。それとも、出された質問に対しそ
の場できちんと回答して決着をつけて
いる、からでしょうか。どうもそうで
はないようです。
　大事だと判断するどころか、意見が
左の耳に入ってそのまま右の耳から出
ているのではないか、「聞いただけ」
状態ではないか。人は、自分の発言へ
の他人（相手）のリアクションに満足感
を覚えるものです。逆に反応が返らな
ければ（無視あるいはそれに近い弱い
反応）モチベーションを落とします。
　協同組合の運営がどうやこうや以前
の基本動作の欠如にいたっているよう
です。そこをまず改善すべきだと考え
ました。� （か）
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みまもりスタッフ
鍼灸師　林　佑介

第19回

関節痛

鍼灸師の健康ノート
　今回は関節痛についてです。
体力仕事をしていると、どうして
も体に負担がかかり、中でも関
節には大きな負担がかかります。
　また、デスクワークをしてい
て長時間同じ姿勢が続くと、こ
れも関節に影響があります。
関節に対するケアとしては、
◦温める
　冷やすというのは体にとって
はよくないことです。

　特に夏が近づき暖かくなると、
冷房を使う機会が増えると思い
ますが、冷たい風に当たりすぎ
るのは注意です。
　また、夜暑いと寝苦しく、布
団を被らずに寝てしまうことも
あるかと思いますが、これも体
を冷やす原因になります。
◦ストレッチ
　体力仕事で体を使うと筋肉を
消耗してるので、結果的に関節

に負担がかかってます。
　体がだるいなと思った日は、
寝る前にストレッチをすると、翌
日に疲れが残りにくくなります。
◦適度に動かす
　デスクワークをしている場合
は適度に姿勢を変えたり、
ちょっと背中を伸ばす等休憩を
入れるといいと思います。
　体の好調を維持して、元気に
過ごしてくださいね！

⑮

（問）60年からの道程を描けたか
（答） 身体が縮んでいるのに

寿命は伸びている…齟齬が
　この「60年からの道程」を連載し
た目的は、過去の振りかえりだけで
終わらず、文字通り60年から歩む
道を探ることでした。読みかえして
みると、過去を分析することは不十
分ながらもできているが、肝心の将
来の道程は描ききれていない、が率
直な反省です。
　バブル崩壊後、グローバル化や
ITによって中小企業の将来は不確
実な状況に置かれました。それまで
は、強い経営指針を持っていなくて
も売上を上げられ利益を得られる、
確実な時代でした。いまでは、それ
は夢のことで、成長戦略を自ら描け
ない企業は、逆に廃業か縮小の画を
突きつけられるのです。実際、建設

協同組合の組合員企業の少なくない
企業が、この20年間そうなりました。
　300を切る組合員数。それだけ
でなく、1つひとつの企業において
従業員数や売上などの規模が小さく
なっていっているようです。そこで
は企業経営をどうするこうするとい
う課題は話題にもなりません。協同
組合の職員の体制も小さくなりまし
た。事業活動は無難な事業になり、
攻勢的な動きがなくなりました。組
織活動もこぢんまりとした活動に留
まっています。
　組合員数とその企業の小規模化、
支える職員数とその職員の小型化。
それでも組織は継続していきます。
60年も続けばさらに70年、80年

へと。「身
体が縮ん
でいるのに、寿命は伸びている」。
そういう時代に協同組合は突入して
います。それでも活き活きした組合
であり続けなければなりません。そ
の姿やあり方を模索している訳です。
組合員、とりわけ当事者の役員と職
員の「自己分析力」と「変革力」にこ
の組合の将来はかかっているといえ
ます。
　縮んでいるのに伸びているという
齟齬が、日常の事業活動と組織活動
のジレンマになり、この連載記事で
将来を明確に、大胆に描ききれない
理由であるかもしれません。
� （川久保雄二郎）

伸びる２０１５年度の各自治体の建設事業費
　京都府下の各自治体の平成27年度
建設事業費は下表の通りです。2015

年4月13日付の「建設経済新聞」より
抜粋しました。増減率は昨年度比。ま

た骨格型というのは4月の首長選挙を
前にしているため概要です。� （雄）

自治体名 普通建設事業費 増減率 備考
京都府 984億2900万円 1.1%増 過去最大
京都市 699億3314万円 10.8%増 積極型
向日市 3億5386万円 77.8%減 骨格型
長岡京市 32億1767万円 47.8%増 過去最大
大山崎町 4億5643万円 12.5%増
宇治市 43億4996万円 6.9%減
城陽市 25億7939万円 27.2%増
久御山町 2億3735万円 177.0%増
宇治田原町 4億4561万円 32.6%増 積極型

自治体名 普通建設事業費 増減率 備考
京田辺市 23億1802万円 24.1%減 骨格型
八幡市 29億1000万円 25.4%増 過去最大
井手町 3億9735万円 3.5%増
木津川市 52億5012万円 55.0%増 骨格型
精華町 35億8494万円 27.9%増���
和束町 4億871万円 12.6%増���
笠木町 1億5077万円 24.3%増��
南山城村 6億5044万円 71.3%増 骨格型
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労基協の技能講習
 ●玉掛け
日程：〔学科〕5月14日（木）、15日（金）
〔実技〕16日（土）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕㈱島津製作所
紫野工場／受講料：18,360円、テキ
スト代1,645円
● 特定化学物質・四アルキル鉛等作業

主任者
日程：5月21日（木）、22日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円
●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：5月25日（月）～ 27日（水）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：

16,200円、テキスト代2,160円
●フォークリフト運転
日程：〔学科〕6月1日（月）、2日（火）〔実
技〕第1班3日（水）～ 5日（金）第2班
9日（火）～ 11日（木）／会場：〔学科〕
京都府中小企業会館〔実技〕ニチユ三
菱フォークリフト㈱実技講習会場／受
講料：30,780円、テキスト代1,620
円
●有機溶剤作業主任者
日程：6月11日（木）、12日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円

●第一種衛生管理者受験準備講習
日程：6月22日（月）～ 24日（水）／
会場：京都府中小企業会館／受講料、
12,960円、テキスト代6,696円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習 
●石綿作業主任者
日程：5月12日（火）、13日（水）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
12,850円
●高所作業車（10ｍ以上）
日程：5月20日（水）、21日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円
●高所作業車（10ｍ未満）
日程：5月22日（金）／会場：スカイワー
ク京都（伏見）／受講料：13,680円
●足場の組立て等作業主任者
日程：5月27日（水）、28（木）／会場：
京都建設会館／受講料：10,910円
●木造建築物の組立て等作業主任者
日程：6月16日（火）、17日（水）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
10,800円

●職長・安全衛生責任者教育
日程：6月18日（木）、19日（金）／会
場：京都建設会館／受講料：15,430
円
●職長のためのリスクアセスメント
日程：6月19日（金）／会場：京都建
設会館／受講料：8,230円
●高所作業車（10ｍ未満）
日程：6月22日（月）／会場：スカイワー
ク京都（伏見）／受講料：13,680円
● 地山の掘削および土止め支保工作業

主任者
日程：6月24日（水）～ 26日（金）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
18,000円
●有機溶剤作業主任者
日程：6月30日（火）、7月1日（水）
／会場：京都建設会館別館／受講料：

11,200円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協
会京都府支部
〒604-0944　
京都市中京区押小路
通柳馬場東入　京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～
　　　　　　午後5時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。�
http://homepage2.nifty.com/
KYO-KENSAI/
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＜協議議案＞
①通常総会について　　
　1、2014年度事業報告
　2、2014年度決算
　3、2014年度会計監査
　4、2015年度事業計画
　5、2015年度予算
　6、2015年度役員報酬限度額
　7、開催予告通知
　8、当日の時間配分と内容
　9、記念講演と講師
　10、表彰
②5ヵ年計画について
　継続して審議する。

③4月、5月暫定予算について
④脱退組合員について
⑤60周年イベントの内容について
　予算についても承認。来月の理事会
で企画を報告する。
⑥新組合員加入審議について
　なし
＜報告議案＞
⑦事業の結果と計画について
⑧株式会社全京都ハウジングの株主総
会について
⑨第5回支部長会議について
⑩組合Diary
⑪その他

3月の定例理事会
●�3月定例理事会は、3月26日（木）午後7時から京都工業会館で理事12人の出
席で開催されました。

組合日誌
�本部
4 ／ 27� 60周年実行委員会
� 会計監査
4／ 28� 理事会

�支部
4 ／ 3� 新桂川（役）
4／ 7� 久御山（役）
4／ 10� 洛中（総）
� 新京（総）
4／ 14� 右京（役）
4／ 15� 伏見（総）
4／ 18� 北山（総）
� JIC（総）
4／ 20� 洛南（役）
4／ 21� 新桂川（総）
4／ 23� 宇治（総）
4／ 24� 久御山（総）
4／ 25� 右京（総）
4／ 30� 洛南（総）

編集後記
　60周年となる年度がスタートして
います。「建設協組newslight」も60
周年テーマとともに歩みを進めていき
ます。
　組合員が「集い」「協同の力が輝く」
機関紙となれるように、編集部一同ま
い進してまいります。� （西村　学）

60周年テーマ

集う！協同の力、
輝く60年

～地元企業の団結で、世界に誇れる京都を！～

社会人の必須アイテムが名刺。名刺の交換で
の挨拶について少し復習してみたいと思いま
す。普段普通にしている名刺交換。1対1なら、
目下あるいは訪問者から、きちんと名乗って渡
すのが鉄則です。
しかし、複数同士で挨拶すると、その場が乱れます。このような場面
では、基本的に役職が高い人から交換し、受け取った名刺はつねに役職
の高い人のものが一番上に来るように下へ重ねます。また、両手で受け
渡しできれば丁寧ですが、同時に交換する場合は片手でかまわないです
が、差し出すときは相手よりも低い位置から、名刺を受け取る時は胸か
ら上で、相手の分身として、丁寧に扱うのが基本です。
打ち合わせの間はいただいた名刺をテーブルの上の自分の左斜め前に並
べ、対面する相手の座る位置と合致するように並べます。また、名刺は切
らさないように確認し、予備の名刺入れを持っているとよりいいでしょう。
もちろん、折れたり汚れたりしたものを渡さなくて済むよう、きちんと名
刺入れに入れのるは当たり前ですね。� （池）

いまこそ復習、名刺交換
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